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No dia vinte e seis de agosto de dois mil e dez, das nove às doze horas e trinta minutos e das 

quinze horas às dezessete horas, realizou-se a décima segunda reunião ordinária do Colégio de Dirigentes 
(CD) do IFCE no auditório do campus de Aracati.
PRESENÇAS:

Estiveram presentes  o Presidente  do Colégio de Dirigentes,  Professor Cláudio Ricardo 
Gomes de Lima, e os dirigentes a seguir nominados:
Pró-reitores
Franco de Magalhães Neto Pró-reitor de Desenvolvimento Institucional
Francisco Gutenberg Albuquerque Filho Pró-reitor de Extensão
Virgílio Augusto Sales Araripe Pró-reitor de Administração
 Diretores Gerais dos campi
Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota Fortaleza
José Nunes Aquino Cedro
Aristides de Souza Neto Quixadá
Francisco Wilson Cordeiro de Brito Juazeiro do Norte
Julio César Costa Silva Maracanaú
Ivam Holanda de Souza Iguatu
José Façanha Gadelha Limoeiro do Norte
Evandro Martins Canindé
Francisco Charles Teixeira de Vasconcelos Crateús
Reuber Saraiva de Santiago Sobral
Eder Cardozo Gomes Crato
Amilton Nogueira de Vasconcelos Acaraú
Diretores dos campi Avançados
Antônio de Sá e Silva Tauá
José Orlando Medeiros Aracati
Francisco Eugênio de Lima Baturité
Convidados
Antônio Sérgio Ribeiro Pinho Assessor da Reitoria
Elenilce Gomes de Oliveira Assessora da Reitoria
Mariângela do Amaral Sabóya Chefe de Gabinete do Reitor
Maria Margarete Bezerra Brito Diretora de Administração
Beatriz Rodrigues Garcia DIPLAN
Edson da Silva Almeida Diretor do CPQT
José Afonso dos Santos Santil IFPR
Luís Francisco Coelho Coutinho DIRSE
Maria Benedita Lopes Rocha PROEN
André Luiz PRPI



ABERTURA DA REUNIÃO:  O Presidente do Colégio de Dirigentes, Prof. Cláudio Ricardo Gomes de 
Lima, abriu a reunião, saudando os presentes e elogiando o campus avançado de Aracati, cujo prédio foi 
doado pelo Governo do Estado do Ceará. Convidou o Diretor do  campus, José Orlando Medeiros, para 
apresentação. José Orlando deu as boas vindas e convidou  todos para o início das aulas do campus, no dia 
13/09. Apresentaram-se os professores: Lorena Sena, coordenadora do curso de Agenciamento de Viagens; 
Raquel Sabrício, coordenadora do curso aquicultura e professora de aquicultura marinha; Glácio Araújo, 
professor de aquicultura continental;  Sandro Neves, professor na área pesqueira e Maíra, pedagoga do 
campus. O Presidente registrou a presença do Professor Edson da Silva Almeida, diretor do CPQT (Centro 
de Pesquisa e Qualificação Tecnológica) e do Professor José Afonso dos Santos Santil da UFPR que está 
atuando na área de Turismo no campus de Aracati
APROVAÇÃO DA ATA: Ata aprovada mediante a inclusão do nome do Professor Amilton e retificação 
do Professor Rufino como Diretor do Crato.
INFORMES DA PRESIDÊNCIA:  O Presidente informou que já foi autorizada a cessão do terreno da 
Reitoria,  avaliado  em 8  milhões  de  reais,  e  está  aguardando a  publicação  do  Termo de  Cessão  para 
registrar em evento. Segundo ponto foi a visita do presidente do Conselho Nacional de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico (CNPq) Professor Carlos Aragão, que ficou bem impressionado com o Instituto 
Federal do Ceará e se comprometeu a continuar apoiando nosso Instituto; afirmou que apoiará, também,  o 
Programa Ciência para Todos. Presença na aula inaugural de bacharelado em Serviço Social no campus de 
Iguatu,  citando  a  importância  de  um curso  na  área  social  que  vem a  atender  a  demanda  da  própria 
comunidade.  A aula foi  ministrada pela Professora  Maria Zelma de Araújo Madeira,  do Conselho de 
Serviço Social do Ceará. O Presidente parabenizou o Professor Ivam, Diretor do  campus de Iguatu por 
implantar mais um curso superior naquela unidade. Registrou a presença na reunião do CONIF (Conselho 
Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica) em Manaus. 
Informou que o Decreto de Autonomia dos Institutos Federais já está quase pronto, assim como o Decreto 
que regulamenta  a  questão  de  Professor  e  Servidores  Técnicos  equivalente.  Estão  aguardando apenas 
agenda presidencial para assinatura. Também consta na agenda presidencial, a inauguração do campus de 
Crateús no dia  15/09/2010.  Outro tópico discutido no CONIF foi  o  tema dos Cargos de Direção que 
atualmente ou você opta por receber o valor da CD total, ou a remuneração básica mais 60% da CD. 
Informou ainda que a reunião da Reditec deste ano será em Porto de Galinhas – Pernambuco,  reunirá 
Reitores, Diretores de campi e Pró-reitores que tenham interesse na pauta.
INFORMES SOBRE A EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA DOS RECURSOS DE CAPITAL/2010: 
Antes de convidar a Diretora de Orçamento e Gestão, Beatriz Rodrigues Garcia, o Presidente alertou sobre 
a nossa execução orçamentária, esclarecendo que os sistemas de controle do MEC avaliam a capacidade de 
execução das unidades, e sem a devida avaliação, os recursos não são liberados. Conclamou os Diretores a 
terem articulação a fim de executarmos o orçamento colaborativamente  com agilidade e competência, 
informando que a Reitoria agirá como o MEC, não liberando novos recursos para os campi com saldo no 
orçamento. Professor Virgílio informou que os dados apresentados são fruto de um monitoramento feito 
pela PROAD – Pró-reitoria de Administração - e manifestou sua preocupação com o tempo exíguo para a 
execução,  considerando os  trâmites  legais  dos  processos,  chamou  a  atenção para  o  assunto das  obras 
principalmente no que diz respeito aos aditivos de obra, que tem causado desgastes com os diversos setores 
e Procuradoria Federal, à da condução dos processos. Informou que a meta é terminar com o nível de 
orçamento  zerado,  mas  de  forma  responsável  e  pediu  aos  Diretores  colaboração  entre  os  campi para 
remanejamento de saldos. Beatriz  apresentou a atual situação da execução orçamentária, destacando que 
existe acompanhamento semanal pela PROAP , usando o SIMEC  – Sistema de Monitoramento, Execução 
e Controle - como instrumento para liberação de orçamento de capital.. Lembrou que o MEC usa o SIMEC 
como  sistema  de  gerenciamento  que  conta  com  vários  módulos  dos  quais  o  IFCE  utiliza  dois: 
monitoramento de obra e avaliação. Empenhos não serão liberados para toda a unidade se uma única obra 
de algum campus não estiver com as informações atualizadas mensalmente. Apresentou proposta para que 
seja designado um engenheiro para atuar em cada  campus, coletando os dados da obra como medição, 
fotografias, auxiliando o engenheiro Hilário, que será responsável pela alimentação do sistema. Professor 
Evandro defendeu que as unidades de Crateús, Canindé e Acaraú que ficaram com o engenheiro, teme que 
o mesmo não consiga fazer a atualização e perguntou se não poderia ser um servidor do campus, Beatriz 
ressaltou que precisa ser da área de Construção Civil. O Presidente defendeu que o SIMEC entende ser 
melhor concentrar em uma pessoa para alimentar o sistema por motivos de organização e ressaltou que o 
sistema atualizado é fundamental e primordial para a liberação de recursos. Professor Aristides apresentou 
metodologia usada em Quixadá que envia quinzenalmente relatório para Hilário colocando o modelo à 
disposição  dos  interessados.  Beatriz  apresentou  também  o  controle  feito  pela  SIMEC  para  o 
monitoramento das ações orçamentárias do Institutos. Mostrou preocupação sobre a coleta dos dados das 
ações compartilhadas que foram descentralizadas paras os  campi,  para a execução de orçamento, como 



assistência  ao  educando,  estruturação  e  expansão.  Sugeriu  também,  uma  ação  conjunta  pela  qual,  os 
diretores administrativos passariam estes dados do coordenador de ação na Reitoria, o qual alimentaria o 
sistema mensalmente; e, trimestralmente, o gestor da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional faria a 
validação dos dados. Rememorou que as cotas de empenho só são liberadas se todos os campi estiverem 
com as informações atualizadas no SIMEC, havendo a necessidade de pensamento em rede. A Diretora 
prosseguiu apresentando os números  da execução orçamentária de  obras  e equipamentos  dos  diversos 
campi e  Reitoria.  A  Diretora  de  Administração,  Margarete  Bezerra,  apresentou  metodologia  de 
acompanhamento que tem sido feito mediante informações passadas para os Diretores de Administração 
dos  campi.  A Diretora ressaltou que já estamos trabalhando com compras compartilhadas, em que um 
único campus realiza por licitação, tipo registro de Preço, compra para todos os campi. Professor Evandro 
sugeriu que a Reitoria definisse prazo limite para adesão à compra compartilhada para não comprometer a 
execução  do  processo.  Sugestão  acatada.  Professor  Virgílio  ressaltou  que  os  valores  destinados  para 
aditivo  de  obra  podem  não  ser  aprovados  pela  Procuradoria  Federal.  O  Reitor  ressaltou  que  tem 
acompanhado de perto os casos de obra, chamou a atenção para as qualidades dos projetos e afirmou que o 
gestor que autorizar aditivos de serviço de obras será responsabilizado administrativamente; enfatizou a 
atualização do SIMEC para atender à demanda orçamentária com responsabilidade e com a colaboração 
dos  campi. Eder questionou sobre planos de trabalhos apresentados que não foram atendidos. O Reitor 
historiou que os recursos foram recolhidos pelo MEC e acredita que sobrará recurso após o processo 
eleitoral,  desde  que  haja  capacidade  de  execução.  Reuber  indagou  se  poderá  fracionar  aplicação  de 
recursos  entre  2010  e  2011,  Beatriz  informa  que  sim,  desde  que  fique  claro  o  comprometimento  de 
recursos do ano seguinte. Osvaldo indagou se o Projeto Sururu é executado como orçamento. Beatriz disse 
que não, já que é descentralizado de recurso que não impactem no SIMEC do Instituto. Júlio César pediu 
informação sobre o programa Segundo Tempo, o Reitor afirmou que ainda está em análise. A chefe de 
gabinete do Reitor, Mariângela Amaral, informou sobre as licitações de material gráfico, promocional e 
eventos.  Beatriz  ressaltou  que  se  forem  fazer  novos  pedidos,  considerem  os  planos  de  trabalho  já 
apresentados à DIPLAN.
INFORMES  SOBRE  O  CALENDÁRIO  DAS  REUNIÕES  COM  DIRETORES  GERAIS  E 
DIRETORES DE ENSINO: O Presidente convidou a professora Benedita Lopes para apresentar a data 
das reuniões com os Diretores Gerais e Diretores de Ensino, informando que a pauta será encaminhada aos 
Diretores de Ensino para contribuição. Informou ainda sobre capacitação no Qualidata. Professor Wilson 
solicitou nova data em virtude de curso dos Diretores em Brasília. Júlio César indagou sobre o Setor de 
apoio ao Estudante e programa de monitoria. Benedita informou que o apoio ao Estudante será transferido 
para  a  Pró-reitoria  de  Extensão,  e  que  o  programa  está  sendo  avaliado  sobre  quem vai  conduzir.  O 
Presidente convidou o professor Edson Almeida, diretor do Centro de Pesquisa e Qualificação Tecnológica 
(CPQT), que fez uma apresentação sobre o centro de pesquisa. Júlio César indagou sobre implantação nos 
campi. André indagou se há ação para instituir o centro de pesquisa como fundação. Edson informou que 
estão estudando a nova legislação para proceder à mudança para fundação. Reuber informou que o campus 
de Sobral vai  ofertar um curso técnico de mineração, financiado pela Votorantim,  em parceria com o 
CPQT e com a vantagem do compromisso de aproveitamento dos alunos habilitados. Por último, o Reitor 
apresentou os servidores da Reitoria: Bruno Leonardo e Jordanna Botelho; e Leandro, de Aracati.  Em 
seguida, intervalo para almoço.
INFORME SOBRE PAA/2010 E 2011: Retomada as ações,  o Professor Franco de Magalhães Neto, pró-
reitor de Desenvolvimento Institucional, distribuiu o Plano Anual de Ação 2010 para análise crítica e para 
que fosse corrijido e providenciada a sua publicação final. Para 2011, a metodologia será de três reuniões 
ao longo do ano para, aproveitando o PAA de 2010, fazer a avaliação do Plano Anual de Ação. Além do 
documento impresso, haverá um sistema informatizado. Informou também sobre a necessidade de uma 
reunião este ano, com data prevista para novembro, a fim de atualizar o PDI (Plano de Desenvolvimento 
Institucional),  incluindo  as  ações  do  PAA  2010  que  não  constam no  Plano  de  Desenvolvimento.  O 
Presidente sugeriu que a reunião seja feita fora da Instituição e com duração de dois dias. Franco sugeriu, 
também, que sejam envolvidas na discussão do PDI, as representações setoriais dos campi, tais como os 
Diretores de Ensino, de Administração e de Extensão. A seguir, apresentou o cronograma do PAA 2010 
com seus necessários ajustes. Em seguida, apresentou os principais tópicos do plano. Apresentou informes 
da reunião do Fórum de Pró-reitores Institucionais. Em particular, a recomendação para que o PDI seja o 
grande norte para o planejamento institucional. Comentou sobre o sistema de gestão da Rede Federal que 
reunirá, a exemplo de outros sistemas do MEC, as informações do planejamento institucional para qual o 
Plano de Ação será fundamental. Prestou informações sobre as necessidades de atualização do PAP e sua 
coordenação com o PDI e exemplificou alguns erros detectados nos PAA enviados e que estão dissonantes 
com o  PDI.  O pró-reitor  apresentou  as  principais  telas  do  sistema  de  gestão  dos  Institutos  Federais. 
Apresentou também o cronograma para a elaboração do PAA 2011 que será usado como instrumento de 



planejamento e gestão. O Reitor solicitou que todos assumam o compromisso de cumprir as metas do 
planejamento estratégico. O Presidente convidou professor o Gutenberg Albuquerque Filho, pró-reitor de 
extensão, para apresentar o programa Parceiro no  Campus, que visa a atrair os parceiros institucionais, 
bem como fortalecer nossa identidade institucional. No final, os Diretores apresentaram suas sugestões ao 
programa e às ações da Pró-reitoria. O presidente convidou ainda o Professor Coutinho para  apresentar o 
Programa de Eficiência do Gasto Público.  Atualmente,  o IFCE avalia dados dos gastos de segurança, 
energia e telefone. Destacou que no âmbito do programa existem também prêmios para ações de bom 
gerenciamento dos gastos públicos.
INFORMES SOBRE AVALIAÇÃO INSTITUCIONAL: Professora Elenilce anunciou que o relatório 
do CPA (Comissão Própria de Avaliação) foi encerrado dentro do prazo dado pelo INEP. Destacou que o 
relatório será agora anual e as subcomissões dos  campi se sentem sobrecarregada, por isto a Assessora 
solicitou o apoio dos gestores a estas comissões. Elenilce alertou para as avaliações dos nossos cursos 
feitas pelo MEC, uma vez que, em levantamento realizado, nossos cursos recebem notas bem aquém do 
ideal.  Tornou a  pedir  o  apoio  dos  Diretores  às  subcomissões.  Informou,  ainda,  que a  cópia  digital  e 
impressa do relatório serão enviadas aos  campi.  O Reitor parabenizou o CPA e solicitou que Elenilce 
preparasse os principais pontos do relatório para a próxima reunião do Colegiado.
INFORMES DOS DIRIGENTES: Júlio César apresentou a rogativa para que as reuniões do Colegiado 
não deixassem de ser realizadas mensalmente para que as informações sejam compartilhadas com todos. 
Professor Cláudio sugeriu a professora Benedita que a avaliação do SISU seja pauta da reunião com os 
Diretores de Ensino. Professor Cláudio passou a palavra ao  professor André Luiz para seus informes sobre 
o curso de Gestão da Inovação Tecnológica no campus de Fortaleza, promovido pela SETEC e o IFCE é o 
primeiro pólo de divulgação do curso. Comentou também que o nosso núcleo de Inovação Tecnológica já 
está  em pleno  funcionamento  com equipe  instalada.  Professor  Cláudio  comunica  que  o  IFCE será  a 
primeira franquia da ENAP para ministrar cursos de Gestão de Pessoal e solicitou ao Conselho a indicação 
de  representantes  para  a  comissão  que  elaborará  o  Regimento  Interno  do  Colégio  de  Dirigentes.  Os 
indicados foram Professor Gutenberg, Evandro Martins e Amilton Nogueira.  O Reitor pediu ao Professor 
Edson que apresentasse um filme de motivação ao grupo.
ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença e o 
empenho de todos e encerrou a reunião da qual eu, Mariângela do Amaral Saboya, secretária ad hoc, lavrei 
a presente ata, que será assinada pelo Presidente e pelos dirigentes que estiveram presentes à reunião:

Reitor
Cláudio Ricardo Gomes de Lima
Pró-reitores
Franco de Magalhães Neto Pró-reitor de Desenvolvimento Institucional
Francisco Gutenberg Albuquerque Filho Pró-reitor de Extensão
Virgílio Augusto Sales Araripe Pró-reitor de Administração
 Diretores Gerais dos campi
Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota Fortaleza
José Nunes Aquino Cedro
Aristides de Souza Neto Quixadá
Francisco Wilson Cordeiro de Brito Juazeiro do Norte
Julio César Costa Silva Maracanaú
Ivam Holanda de Souza Iguatu
José Façanha Gadelha Limoeiro do Norte
Evandro Martins Canindé
Francisco Charles Teixeira de Vasconcelos Crateús
Reuber Saraiva de Santiago Sobral
Eder Cardozo Gomes Crato

Amilton Nogueira de Vasconcelos Crateús

Diretores- campi Avançados
Antonio de Sá e Silva Tauá
José Orlando Medeiros Aracati
Francisco Eugênio de Lima Baturité
Convidados



Antônio Sérgio Ribeiro Pinho Assessor da Reitoria
Elenilce Gomes de Oliveira Assessora da Reitoria
Mariângela do Amaral Sabóya Chefe de Gabinete do Reitor
Maria Margarete Bezerra Brito Diretora de Administração
Beatriz Rodrigues Garcia DIPLAN
Edson da Silva Almeida Diretor do CPQT
José Afonso dos Santos Santil UFPR
Luis Francisco Coelho Coutinho DIRSE
Maria Benedita Lopes Rocha PROEN
André Luiz PRPI

Ata da sessão Ordinária – 26/08/2010


